

▲ Au-delà de leurs rêves ▲

Documentaire de 52 minutes

Réalisé par Clothilde Carenco et Jeanne Basset

Un film sur les échanges entre les peuples, les grands espaces et la liberté...

« Les jeunes Inuit que nous avons rencontré et avec qui nous avons travaillé sur notre projet de documentaire continuent à nous écrire que jamais ils ne pourront oublier ce voyage en France et ce temps passé avec nous à la recherche de leurs propres trésors culturels. Nous, nous n'oublierons jamais la phrase de Joe Etok et de Samuel Lagacé qui, à leur retour à Kangiqsualujuaq ont dit que ce qui leur avait le plus manqué en France, c'était le sentiment de liberté « Freedom » qu'ils ressentent chaque fois qu'ils partent chasser dans les steppes boréales. Grâce à eux, en les suivant au quotidien, nous avons découvert ce qu'était ce vrai sentiment de liberté, cette réelle communion avec la nature. Cela implique bien évidemment des contraintes mais très peu d'entre eux sont prêts à renoncer à leur immense paradis blanc pour le confort matériel des sociétés occidentales... Nous espérons que ce film vous fera partager le rêve de ces ados, leur voyage en France et la découverte d'une autre culture. Et peut-être qu'à votre tour vous serez transportés dans un ailleurs à la rencontre de nos origines, entre tradition et modernité, où la simplicité et l'humilité nous rapprochent de nos origines. C'est peut être ça la liberté... Bon voyage... »

▲ Le projet

En 2007, alors que s'ouvre l'Année Polaire Internationale, deux professeurs de Kangiqsualujuaq (Nunavik, nord du Québec) montent le projet incroyable d'emmener 12 adolescents Inuit en France. Ils seront accueillis pendant deux semaines : à Paris à l'Ecole Polytechnique et à Chambéry dans des familles d'accueil du lycée Vaugelas. De cet échange entre des êtres que tout oppose géographiquement est née une amitié au-delà des frontières.

Nous avons suivis les jeunes en France et à leur retour au Canada, afin de témoigner de leur quotidien, de leurs espoirs et de l'impact du voyage sur leur vision de l'avenir.

▲ Les réalisatrices

Clothilde CARENCO et Jeanne BASSET

Toutes deux chambériennes, Clothilde et Jeanne ont, depuis des années, le projet d'aller à la rencontre de ceux qui luttent pour préserver leurs droits, la nature, et le monde. Elles souhaitent donner la parole aux porteurs d'espoirs qui construisent à leur manière un monde meilleur.

▲ Partenaires

DDJS Bourse Envie d'Agir

Conseil Général de la Savoie, Bourse Savoie Terre d'Accueil

Bourse Jeune Chambéry

Millet Expedition Project

Association Parcours le Monde



AU-DELA
de leurs
RÊVES